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大埔區議會  

社會服務委員會  

2 0 1 4 年第二次會議記錄  

 

 

日期︰  2 0 1 4 年 1 月 8 日 (星期三 )  

時間︰  上午 9 時 3 5 分  

地點︰  大埔區議會會議室  

 

 

出席者︰  

   出席時間  離席時間  

 黃碧嬌女士 , M H  主席  會議開始  會議完畢  

 陳志超先生 , M H  委員  會議開始  會議完畢  

 陳灶良先生  委員  會議開始  會議完畢  

 陳笑權先生 , M H  委員  會議開始  會議完畢  

 張國慧先生  委員  會議開始  會議完畢  

 關永業先生  委員  會議開始  會議完畢  

 林泉先生  委員  會議開始  會議完畢  

 劉志成博士  委員  會議開始  會議完畢  

 李國英先生 , B B S , M H , J P  委員  會議開始  會議完畢  

 文春輝先生 , M H  委員  會議開始  會議完畢  

 譚榮勳先生  委員  會議開始  會議完畢  

 王秋北先生  委員  會議開始  會議完畢  

 任啟邦先生  委員  會議開始  會議完畢  

 余智榮先生  委員  會議開始  會議完畢  

 潘慶輝先生  委員  會議開始  會議完畢  

 冼儉偉先生  委員  會議開始  會議完畢  

 溫官球先生  委員  會議開始  會議完畢  

 黃君傑先生  秘書  會議開始  會議完畢  
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列席者︰  

 

 胡美卿女士  助理福利專員 (大埔及北區 ) 2／社會福利署  

 黃建新先生  高級廉政教育主任 (新界東 )／廉政公署  

 黃海文先生  房屋事務經理 (大埔及北區三 )／房屋署  

 郭陳寶蓮女士  高級學校發展主任 (大埔 ) 2／教育局  

 鄭信恩醫生  行政總監／雅麗氏何妙齡那打素醫院及大埔醫院  

 鄭家欣小姐  傳訊及社區關係經理／雅麗氏何妙齡那打素醫院及大埔醫院  

 駱家偉先生  警長／大埔警民關係組／香港警務處  

 梁少強先生  高級行政主任 (區議會 )／大埔民政事務處／民政事務總署  

 陳開明先生  高級聯絡主任 ( 1 )／大埔民政事務處／民政事務總署  

 

 

請假者︰  

 

 羅舜泉先生  委員  

 

 

缺席者︰  

 

 區鎮樺先生  委員  

 

 

開會詞  

 

 主席歡迎與會者出席會議，並宣布以下事項：  

 

( i )  委員區鎮樺先生因病缺席第一次會議。他已於會前知會秘書處，

並已在 2 0 1 4 年 1 月 3 日向秘書處提交醫生證明書。根據《大埔

區議會常規》第 5 1 ( 1 )條，委員會議決追認接納他的缺席申請。

秘書處會修訂委員會第一次會議記錄的相關部分；以及  

( i i )  委員羅舜泉先生因身體不適未能出席會議，他已向秘書處提交缺

席申請。根據《大埔區議會常規》第 5 1 ( 1 )條，區議會只會批准

區議員因身體不適、擔任陪審員、代表區議會出席會議／活動、

出席立法會會議或行政會議而提出的缺席申請。因此，他的申請

獲得批准。  
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I .  通過社會服務委員會 2 0 1 4 年 1 月 2 日第一次會議記錄  

 (大埔區議會文件 S S  1 / 2 0 1 4 號 )  

 

2 .  秘書處沒有收到修訂建議，席上亦無委員提出修訂。上次會議 記錄按

上述有關區鎮樺先生缺席申請的議決修訂後獲通過作實。  

 

 

I I .  採納《大埔區議會常規》及《大埔區議會議員及區議會轄下委員會成員操

守指引》  

 

3 .  主席請委員備悉及遵守《大埔區議會常規》和《大埔區議會議員及區

議會轄下委員會成員操守指引》。  

 

 

I I I .  採納《大埔區議會撥款守則》  

 

4 .  主席請委員備悉《大埔區議會撥款守則》。  

 

 

I V.  醫院管理局報告大埔醫院、雅麗氏何妙齡那打素醫院提供服務的情況  

 

5 .  鄭信恩醫生報告如下︰近期天氣稍涼，因感染流感而到雅麗氏何妙齡

那打素醫院 (“那打素醫院” )急症室求診的人數有所增加。急症室求診人次

最高峰的一天達到 4 5 9 人，比平均數 30 0 人多近一倍半。為應付冬季市民

的求診需求，急症科病房已加設更多病床。 院方同時增加急症室的人手，

並加密醫生巡房的次數。在農曆新年期間，那打素醫院的社區外展隊會與

安老院保持緊密聯繫。市民應保持個人衞生、勤加洗手及做好禦寒措施。  

 

6 .  鄭醫生又表示，大埔醫院十五周年院慶善款數字遠超目標，合共籌得

2 , 1 7 3 , 9 5 0 元，善長鳴謝典禮會在本年 1 月 1 8 日舉行。她感謝籌款委員會主

席文春輝先生領導籌款工作及所有善長支持，亦特別鳴謝大埔各界協會及

大埔各界社團熱心贊助活動開支。  

 

 

7 .  委員的意見和提問如下：  

 

( i )  有委員感謝各界人士對大埔醫院籌款活動的支持。他特別鳴謝

大埔各界協會及大埔各界社團熱心贊助活動開支及行政費；以

及  
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( i i )  有委員詢問大埔賽馬會診所擴建工程的進度 。他表示很多市民

因未能預約普通科門診而轉到那打素醫院急症室求診，令急症

室求診人數急升。  

 

8 .  鄭信恩醫生表示暫時未有擴建工程的最新資料，她會在下次會議上向

委員匯報進度。  

 

 

V.  教育局報告大埔區教育事項  

 

9 .  主席表示，教育局在上次會議上就使用前佛教慧遠中學的校舍及位於

白石角的全新土地發展國際學校諮詢委員會，會上委員積極提出意見，但

未能取得共識。他指該局會後與大埔中小學校長會及當區議員會面，聽取

他們的意見。  

 

1 0 .  有委員指出，在教育局與大埔中小學校長會的會議上，中學代表表示

憂慮擬建國際學校會與區內本地學校爭奪學生。校長會及後致函教育局，

表示該會明白有需要發展國際學校，但希望局方於規劃建校及制定政策時

評估並兼顧大埔區本地學校的需要，以善用公共資源。校長會提出四項建

議：第一，擬建國際學校本地學生對外地學生的比例不應高於現有國際學

校的水平；第二，擬建國際學校的中學部不早於 2 0 1 7 / 1 8 學年開辦；第三，

採取有效措施紓緩本區中學未來三年的收生壓力；第四，於大埔興建更多

公共屋邨，加速人口流動。他希望局方與校長會保持溝通，讓校長發表意

見。  

 

11 .  有委員表示已經就議題諮詢不同持份者 (包括大埔鄉事委員會 )，有意見

認為大埔區對國際學校有一定需求，所以應該將部分學額預留給本區的學

生。另外，他認為必須規定使用前佛教慧遠中學校舍的辦學團體提供校巴

接送服務，以紓緩區內的交通。  

 

1 2 .  主席表示，當區議員已就使用前佛教慧遠中學校舍可能引起的交通問

題諮詢附近屋苑的居民，他們的反應正面。他指教育局稍後會向委員會提

交補充資料，委員會將以傳閱文件形式表決是否支持使用該校舍及位於白

石角的全新土地發展國際學校。  

 

1 3 .  委員會同意有關安排。  
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1 4 .  郭 陳 寶 蓮 女 士 報 告 如 下 ︰ 教 育 局 現 正 跟 進 大 埔 及 北 區 幼 稚 園 處 理

2 0 1 4 / 1 5 學年幼兒班的收生安排，本局會在統一註冊階段後 (即 1 月 1 0 日至

1 3 日 )向幼稚園發出註冊信，估計約有 5  0 0 0 名大埔及北區學童會獲確認學

位，稍後如有需要，家長仍可為子女轉讀其他心儀學校，但同一時間不能

持有兩個學位。幼稚園會聯絡後備生以填保空缺，並會把獲取錄後備生的

資料交予教育局，以檢視他們是否持有兩個學位。待幼稚園初步處理後備

生，教育局會向外公布各幼稚園空缺資料，以便仍未有學位的學童再向幼

稚 園 提 交 申 請 。 為 方 便 公 眾 人 士 查 詢 ， 教 育 局 會 在 教 育 局 網 頁

( h t t p : / / w w w. e d b . g o v. h k / )及新界東教育服務處 (地址：新界上水龍琛路 3 9 號

上水廣場 2 2 樓 )公布有關資料，此外亦會設立電話熱線讓家長查詢。  

 

1 5 .  委員的意見和提問如下：  

 

( i )  有委員詢問在統一註冊後仍未有學位的學童，將可循甚麼途徑

再次報讀幼稚園；  

( i i )  有委員表示，如果家長只為子女報讀一至兩所幼稚園但最終子

女不獲取錄或列為後備生，他們會十分徬徨。他建議訂立統一

日子舉行幼稚園聯合招生，以方便家長；  

( i i i )  有委員要求教育局直接向區議員提供幼稚園學位空缺的資訊；  

( i v )  有委員讚揚教育局協助區內插班生覓得中學學位；  

( v )  有委員憂慮日後家長再次為子女報讀幼稚園時，排隊報讀幼稚

園的情況會重現；以及  

( v i )  多位委員建議規定幼稚園優先取錄居住於附近的學童。  

 

1 6 .  郭陳寶蓮女士表示明白家長的憂慮，教育局希望所有家長能盡快為子

女找到學位，故於農曆新年前隔天向幼稚園發出學生註冊信，讓大部分家

長於農曆新年前能辦理註冊手續。她指統一註冊完成後，局方會盡快公布

學位空缺資料，家長須自行到有空缺學位的幼稚園再次提交申請。關於統

一招生的建議，業界會檢視現階段的情況，與教育局商討 2 0 1 5 / 1 6 學年幼兒

班的收生安排。對於希望幼稚園優先取錄居住於附近的學童的建議，區內

幼稚園校長均表示會以此作為其中一個考慮因素。  

 

(會後補註：  教育局已就使用前佛教慧遠中學校舍及位於白石角的全新土

地發展國際學校 這項建議向委員會提交補充資料。委員會於

2 0 1 4 年 1 月 2 4 日以傳閱文件形式向各委員提供上述補充資

料。委員會結果以 13 票贊成，兩票反對及三票無意見通過支

持該項建議。 )  
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V I .  政府部門報告 2 0 1 3 年 11 月及 1 2 月在大埔舉辦的社區活動的參與情況及擬

於 2 0 1 4 年 1 月及 2 月在大埔舉辦的社區活動  

(大埔區議會文件 S S  2 / 2 0 1 4 號 )  

 

1 7 .  胡美卿女士和黃建新先生分別報告 2 0 1 3 年 11 月及 1 2 月社會福利署和

廉政公署在大埔舉辦的社區活動的參與情況，以及擬於 2 0 1 4 年 1 月及 2 月

在大埔舉辦的社區活動。委員備悉有關內容。  

 

 

V I I .  上屆工作小組報告  

 

(一 )  長者及醫療服務工作小組  

 

1 8 .  上屆工作小組主席余智榮先生報告，工作小組過去兩個月繼續跟進訂

於本年度舉辦的其中四項工作計劃，詳情如下：“愛心伴耆年社區義工嘉

許暨家庭同樂日 2 01 3”已經圓滿結束，共有 1  0 0 0 名持續服務長者的義工

獲得嘉許。另外，“護老友善社區：勵護連您支援計劃”、“健康達人 I I I”

及“新春頌—長者家居清潔及歲晚親善探訪 2 0 1 4”正按計劃進行。工作小

組會在下次會議上報告最新進展情況。  

 

(二 )  青少年計劃工作小組  

 

1 9 .  上屆工作小組主席譚榮勳先生報告，工作小組過去兩個月繼續跟進訂

於本年度舉辦的其中九項工作計劃，詳情如下：“ 2 0 1 3 大埔區傑出學生選

舉頒獎禮”、“大埔 s t y l e”、“‘ P e r f e c t  M a t c h’成長導師計劃 2 0 1 3”、

“‘卓越’少年領袖訓練計劃 2 0 1 3”、“‘愛。從心了解’”、“我愛大

自然”、“逃出困境”、“創藝天地計劃”及“大埔領袖訓練暨健康嘉年

華”正按計劃進行。工作小組會在下次會議上報告最新進展情況。  

 

(三 )  關懷社群工作小組  

 

2 0 .  上屆工作小組主席王秋北先生報告，工作小組過去兩個月繼續跟進訂

於本年度舉辦的其中 1 2 項工作計劃，詳情如下：“‘友。家同行’暑期獎

勵計劃”、“樂也‧‘容’融”、“國際復康日 2 0 1 3—海洋公園同樂日”

及“國際復康日 2 0 1 3—中央活動”已經圓滿結束。另外，“‘童聲樂淘淘

@大埔’社區共融計劃”、“‘關愛社區樂滿心’計劃”、“‘你我潛能‧

共獻社群’共融計劃”、“伴我啓航 2 0 1 3—樂融兒童發展計劃”、“關愛

在線”、“鄰里互助託兒服務隊 I I”、“‘節日連線’獻社群—社區服務

計劃 2 0 1 3－ 1 4”及“香港教育學院特殊教育與輔導學系社區支援服務”正

按計劃進行。工作小組會在下次會議上報告最新進展情況。  
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VIII. 成立工作小組  

 

2 1 .  上屆委員會轄下設有三個工作小組，即長者及醫療服務工作小組、青

少年計劃工作小組和關懷社群工作小組。經討論後，委員會議決 保留上述

三個工作小組。  

 

2 2 .  潘慶輝先生提名余智榮先生出任長者及醫療服務工作小組主席，陳志

超先生和議，余智榮先生表示願意接受提名。委員沒有提名其他人選， 余

智榮先生當選為上述工作小組主席。  

 

2 3 .  陳志超先生提名譚榮勳先生出任青少年計劃工作小組主席， 張國慧先

生和議，譚榮勳先生表示願意接受提名。委員沒有提名其他人選，譚榮勳

先生當選為上述工作小組主席。  

 

2 4 .  余智榮先生提名王秋北先生出任關懷社群工作小組主席， 譚榮勳先生

和議，王秋北先生表示願意接受提名。委員沒有提名其他人選，王秋北先

生當選為上述工作小組主席。  

 

 

I X .  其他事項  

 

增選委員申報利益及個人資料  

 

2 5 .  主席請各增選委員遵守《大埔區議會常規》第 4 8 條有關申報利益的規

定，並盡快填妥個人利益登記表及個人履歷表送交秘書處存檔。  

 

 

X. 下次會議日期  

 

2 6 .  下次會議訂於 2 0 1 4 年 3 月 1 2 日 (星期三 )上午 9 時 3 0 分舉行。  

 

2 7 .  議事完畢，會議於上午 1 0 時 3 8 分結束。  

 

 

 

 

大埔區議會秘書處  

2 0 1 4 年 2 月  


